

Mercados hacen pausa en su racha alcista

□ *Vuelven los temores económicos*

■ **Producción fabril china sube al menor ritmo en tres años**

■ **Japón recorta de 1.4 a 0.7% dato de ascenso del PIB**

Clara Zepeda Hurtado

Tras seis sesiones de apreciación, el peso retrocedió ante el dólar y regresó a niveles de 13 unidades, en medio de temores económicos internacionales.

De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó en 13.0410 pesos por dólar *spot*, con una depreciación para la moneda nacional de 5.56 centavos ante la divisa estadounidense.

El enfriamiento económico de China y Japón, la alerta de Moody's de que las compras de bonos del Banco Central Europeo (BCE) sólo dan tiempo pero no resuelven la crisis soberana, y la noticia de que Grecia está lejos de acordar un plan de ajuste, provocaron una pausa en la racha alcista de los mercados financieros.

Las autoridades chinas redujeron el objetivo de crecimiento del consumo interno del país para el periodo 2011-2015 a 15 por ciento anual, lo que supone 1.1 puntos porcentuales menos respecto a la subida que registró en la pasada década, cuando el indicador aumentó al ritmo de 16.1 por ciento cada año.

El crecimiento de la producción industrial fue de 8.9 por ciento anual en agosto, una desaceleración frente al incremento de 9.2 por ciento en julio y el menor ritmo en tres años.

Además, las exportaciones de China crecieron 2.7 por ciento anual en agosto, por debajo de lo esperado.

Mientras que Japón, la tercera economía mundial, recortó a la mitad el crecimiento del Producto Interno Bruto entre abril y junio, a 0.7 por ciento, lejos del dato anterior de 1.4 por ciento, por la incertidumbre en Europa y la desaceleración global, lo que debilita sus exportaciones e incrementa la fortaleza de su divisa.

La calificadora Moody's admitió que el programa de com-

pra de deuda soberana del BCE contiene varios elementos positivos para los países en apuros, pero la responsabilidad definitiva de resolver la crisis reposa en los gobiernos de la zona euro.

La "troika" que forman la Comisión Europea, el BCE y el Fondo Monetario Internacional rechazó parte del plan de medidas de ahorro presentado por el gobierno griego, lo que ha abierto la división entre los socios de Antonis Samaras, primer ministro heleno, y recuerda la posible salida de Atenas del euro.

Sin desmarcarse de sus pares mundiales, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores retrocedió 0.13 por ciento, al cerrar en 39 mil 991.19 unidades.

WS, en rojo

Dado el anuncio de que el crédito al consumo en EU se redujo en tres mil 280 millones de dólares en julio, cifra muy inferior al aumento esperado de nueve mil cien millones, Wall Street cerró en números rojos.

A la espera de la Reserva Federal, el Dow Jones cedió 0.39 por ciento, a 13 mil 254.29 puntos; el selectivo S&P 500 bajó 0.61 por ciento, a mil 429.08 enteros, y el Nasdaq cayó 1.03 por ciento, a tres mil 104.02 unidades.

Del otro lado del Atlántico, el Ibex-35 de la bolsa de Madrid rompió su racha alcista, al caer 0.32 por ciento; la prima de riesgo de España congeló su mejora en 415 puntos base.

El CAC-40 de París, el FTSE-Mib de Milán, el FTSE-100 de Londres y el DAX-30 de Francfort retrocedieron 0.37, 0.11, 0.03 y 0.01 por ciento, en ese orden. Mientras que el Athex de Grecia ganó 4.70 por ciento.

Mañana, el Tribunal Constitucional alemán deberá pronunciarse en torno a la legalidad del Mecanismo Europeo de Estabilidad.

En Nueva York, el precio del crudo WTI avanzó 0.12 por ciento y el barril concluyó en 96.54 dólares. El Brent subió 0.49 por ciento, a 114.81 dólares en el mercado de futuros de Londres.

La mezcla mexicana cotizó en 104.29 dólares por barril, 0.24 por ciento sobre su cierre previo. ■